



# EL TOREO

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES

### SE SUSCRIBE

En las principales librerías de España, ó dirigiéndose directamente al Administrador de este periódico, ca. del Espíritu Santo, 18.—Madrid.  
Teléfono 1.018.

### PRECIOS DE SUSCRICION

MADRID Y PROVINCIAS	EXTRANJERO	ULTRAMAR
Trimestre..... 2 pesetas.	Trimestre..... 5 francos.	Trimestre..... 1 peso.
Un año..... 8 »	Un año..... 15 »	Un año..... 3 »

### NÚMEROS ATRASADOS

Del año corriente, cualquiera que sea su fecha. 25 céntos.  
De años anteriores..... 50 »  
Teléfono 1.018.

AÑO XXII.

Madrid.—Viernes 6 de Septiembre de 1895.

NÚM. 1.151

## Plaza de Toros de Madrid

19.ª corrida de novillos celebrada el día 5 de Septiembre de 1895.

Descartado el muchacho de la Algaba de la taurina fiesta, por mor de la caricia que un cornudo le hiciera en la muñeca, el cartel se redujo, y se quedaron de jefes de pelea



VIII LITA

el maño Nicanor y Angel García,] muchachos de vergüenza, que tienen pundonor y... que en la plaza son hoy de los que pegan.  
Los toros no han cambiado: son los mismos de casta veragüña, de aquellos que en Segovia hace unos días la gran lata nos dieran, á pesar de torearlos nada menos que el gran Rafael Guerra.

A presenciar, pues, lo que unos y otros hicieran en nuestro circo taurino, se apercibieron no pocos de los partidarios de ese espectáculo contra el que el gobierno francés está dale que le das.

Y nosotros, en el cumplimiento de nuestra misión, al aproximarse la hora en que tuviera efecto, emprendimos la caminata hacia la mezquita, á la que llegamos con el tiempo suficiente para descansar un rato.

Al marcar el cronómetro concejil las cuatro y media, hora fijada para dar principio, se presentó en el palco municipal el Teniente de Alcalde don José Ignacio Sabater, que oficiaba de pontifical en el espectáculo: es decir, que ejercía el cargo de presidente.

Dió las órdenes convenientes, y se llenaron una tras otra cuantas fórmulas prescriben las leyes para el caso.

Ya dispuesta la gente á entendedérselas con los jaramefios que descansaban en los cuartos oscuros,

Albarrán, el Buñolero, después de mostrar la calva y de recoger la llave, se dirigió con gran calma á los encierros, y abriendo la puerta, dijo con guasa á la gente de coleta:  
—¡Allá va el primer Veragua!

Y así fué. Era el bicho colorado, listón, bragado, ojinegro y con madera abundante.

En cuanto se llegó dos veces á Melones y una al Pajarero, propinando un tumbo á cada uno, volvió la cara.

Y al poco, de mala gana sguantó una vara más del Melones, sin contratiempo.



PADILLA

Con tendencia á la fuga pasó á manos de Bernardo y el Moños.

El primero cuarteó dos pares, uno bueno y otro aceptable.

El Moños puso un palo suelto. Con tendencia á humillar pasó el del duque á la jurisdicción de Villita, que vestía traje azul con oro.

El chico, después de un pase natural, tres de pecho, tres con la derecha y doce altos, larga una estocada un poco trasera, entrando á matar en el mismo momento que humillaba la res.

Después de esto intentó tres veces el descabello, y acertó á la cuarta.

Hubo palmas. El espada tardó seis minutos.

Llamaban al segundo Faenas, era negro entrepelado, listón, bragado y un poco apretado de defensas.





y con decisión, sobre todo en su primero; y aunque la estocada le resultó un poco caída, no por eso hay que quitar el mérito a su manera de entrar y salir de la suerte. En el cuarto se echó fuera en ocasiones, y en el sexto tiró á despachar pronto, é hizo bien, dada la actitud del público.

De los jinetes, Chano, Riñones y Melones en primera línea; los demás, voluntarios.

Pusieron buenos pares el Chato, Isleño, Malaver, Moños y Taravilla, y no quedaron mal sus compañeros.

Bregando, superior é incansable el Chato, y bien Zayas, Isleño y Tenreiro.

El servicio de caballos, bueno.

Los demás, deficientes.

La entrada, tres cuartos de plaza.

La tarde, entre merced y señoría. Durante la lidia del tercer toro y parte del cuarto, cayó un buen charrón.

La presidencia, acertada en los cinco primeros y poco enérgica en el último.

Y una vez fuera de la mezquita, nos apercebimos á tomar de nuevo el tren.

Nuestros temores de que ocurriera lo que años anteriores en la estación, no se realizaron.

No hubo el más ligero desorden, y los trenes salieron de la estación de Aranjuez á las horas marcadas.

Hay que hacer una raya en el agua.

¡Cuánto nos acordamos de nuestra excursión reciente á Segovia, donde hemos hecho voto de no volver, para no presenciar tanto desbarajuste en la plaza, ni ser víctimas de la codicia de unos cuantos explotadores, dentro del circo y fuera de él!

Este año, Aranjuez ha dejado bien puesto su pabellón.

**Barcelona 1 de Septiembre.**

Los seis cornúpetos de Udaeta cumplieron, especialmente de los tres últimos, y de éstos el sexto, que fué el de la tarde. Entre los seis dejaron para el arrastre 40 caballos.

Ferrer (negro y oro) acabó con el primero de una estocada delantera, saliendo perseguido y tomando las tablas, un pinchazo en hueso y una caída, y con el cuarto, de una caída aprovechando. Toreó con desconfianza á sus dos toros. Puso medio par al quinto y medio malo al sexto; estuvo aceptable toreando de capa al primero y trabajador en la brega.

Conejito se deshizo del segundo de una gran estocada. (Palmas abundantes.) Y del quinto, de un pinchazo sin soltar, otro en hueso, una corta y un descabello. Toreó bien de muleta, puso un buen par al quinto y otro mejor al sexto, y quedó á buena altura en quites.

Nene (encarnado y oro) concluyó con el tercero de dos pinchazos y una estocada caída y delantera, y con el sexto de una buena estocada. Puso un gran par al quinto y otro al sexto, y trabajó toda la tarde con acierto.

La gente montada, trabajadora. Los mejores, Comearroz, Sabaté y Amaré. Este, en una caída en el sexto toro, resultó con una contusión en la cabeza.

De los banderilleros, Pasero y Sastre.

Entrada, buena. Presidió medianamente el Sr. Galindo.

**Zaragoza 1 de Septiembre.**

En la corrida organizada por el Orfeón Zaragozano, se lidiaron seis cornúpetos de la ganadería de Zalduendo, que hicieron la siguiente pelea: primero, bravo y de poder en varas, bueno en palos y muerte; segundo, comenzó bravo y se dolió al castigo. En banderillas y muerte, huido; tercero, cumplió con los jinetes, se quedó en el último tercio; cuarto, blando en varas, huido en el resto; quinto, cumplió con los picadores, incierto en palos y desarmando y queriendooger en la muerte; sexto, huido y buey desde el principio al fin. Aguataron 28 puyazos, por 12 caídas y 6 caballos.

Villita (azul y oro) toreó cerca al primero é hirió desde buen terreno y en lo alto las cuatro veces que entró en la cara. Descabelló con lucimiento. En el segundo procuró recoger al bicho, sin resultado. Bien en los dos pinchazos primeros y echándose fuera en la estocada. Descabellando, bien. En el tercero, bien con la muleta, y superior en la estocada que empleó para matarle, que le valió una ovación y la oreja. En el cuarto, que brindó á los orfeonistas, dió una buena estocada, y descabelló á la segunda. (Ovación, y entre otros regalos, un reloj de oro, una sortija de oro y brillantes y un sombrero cordobés.) En el quinto no consiguió ahormar la cabeza del bicho, y le mató de seis pinchazos, una estocada y un descabello con la puntilla, después de intentarlos dos veces con el estoque. A los últimos pinchazos entró descompuesto. En el sexto, aceptable con la muleta y con el estoque: dió un buen pinchazo, otro á paso de banderillas, una buena y un descabello al quinto intento. En la brega, activo y oportuno. Toreó de capa con lucimiento á los cuatro primeros, y banderilleó al quinto bien.

Del personal montado, los mejores Chano, el Gallego, Macipe y Cerrajas.

Banderilleando, Chato, Cuevas, Moños y Bernardo.

Entrada, buena.

Los servicios, regulares. Presidió con bastante acierto el Sr. Castellón.

**Sevilla 1 de Septiembre.**

Los seis novillos-toros de D. José Torres Díez de la Cortina, tenían buen tamaño, pero estaban sacudidos de carnes. Hicieron una pelea bastante desigual, siendo el que cumplió mejor en todos los tercios el tercero. Los dos últimos, malos en varas. El sexto debió ser quemado. El primero, á pesar de mostrarse bravo con los jinetes, acabó huido como el quinto y el sexto.

Carrillo pasó al primero con confianza é inteligencia, y al quinto con brevedad, que era lo que requería. Despachó á aquel de seis pinchazos y una estocada traserá é ida. En uno de los pinchazos saltó el estoque al tendido é hirió á un espectador que ocupaba uno de los sillones de la barrera. Mató al cuarto de una estocada corta en buen sitio. En quites, bien.

Costillares anduvo indeciso con la muleta en el segundo, al que tumbó de una delantera y caída y una corta é ida. Toreó al quinto regularmente, y le dió pasaporte de una delantera en el lado contrario. En quites, trabajador.

Ripoll, con la muleta no hizo otra cosa sino flamearla sin ton ni son, enseñando á sus adversarios. Hiriendo, entró lejos y cuarteando con exceso. Dió al tercero cuatro pinchazos y dos cortas caídas, y al sexto, media atravesada, volviendo la cara; y un pinchazo bajo y una contraria. En quites, regular.

De la gente montada, Brazo fuerte, Medina y Morillo.

De los banderilleros, Garroche y el Malagueño.

Móngé, muy bueno en el safo de la garrocha que dió al tercero. Para él no hay toros malos ni buenos: á todos los salta con maestría.

Los servicios, buenos.

La entrada, buena al sol y clara á la sombra.

La presidencia, encomendada á los Sres. González Mariño y Astolfi, bastante acertada.



**Madrid.**—Ya está anunciada la novillada que tendrá efecto en esta plaza el domingo próximo.

Se lidiarán seis toros del Sr. duque de Vergara, que estoquearán *Pepe-Hillo* y *Villita*, figurando como sobresaliente Ramón Laborda (*Chato*).

**Las corridas en Francia.**—Cuándo el espada Luis Mazzantini se apercebía á cumplir su compromiso para tomar parte en la corrida que debía torear el día 1 del corriente en Bayona, recibió la orden de abandonar el territorio francés, como asimismo los picadores de su cuadrilla. No sin protestar de la orden de expulsión, tuvo Mazzantini que tomar el tren en la mañana del día en que había de celebrarse la corrida, yendo en el mismo tren, para enterarse del cumplimiento de lo ordenado, y un inspector de policía.

Esta medida, dictada por el Ministro del Interior, y llevada á cabo horas antes de celebrarse la corrida, excitó los ánimos de los aficionados, y el Ayuntamiento de la población acordó, en su vista, protestar enérgicamente de la prohibición de un espectáculo que tanta vida da á las poblaciones, y que, como dice el *bacarrat*, la lucha de hombres entre hombres; y otras diversiones, no comprendiendo cómo la Sociedad protectora de animales protesta de las corridas, considerando al toro como animal doméstico, y deja matar pichones y palomas en todas partes.

En vista de la actitud del público, la plaza de toros fué ocupada militarmente, no impidiendo esto que algunos de los más excitados recorrieran en grupos la población protestando de la medida tomada y rompiendo los cristales de la prefectura.

Esto se repitió al día siguiente con más violencia, al saberse que en Arlés se había celebrado el día 1 una corrida de toros de muerte.

A más del Ayuntamiento, ha dimitido la Cámara de Comercio, fundándose en los perjuicios que se acarrearán al comercio de Bayona con la prohibición de las corridas.

Entre los consejeros municipales que han dimitido, se cuentan el senador Mr. Haulout y el diputado Mr. Lafont.

Mazzantini, tan pronto como llegó á Irún, levantó ante notario un acta, protestando del atropello de que ha sido objeto, acta que ha remitido al embajador de España en París.

Los ánimos, no sólo en Bayona, sino en otras poblaciones donde se daban corridas de toros de muerte, siguen excitados y se temen nuevos disturbios.

Las exposiciones contra la clausura de los cir-

cos taurinos que se elevan al gobierno, son numerosas y llenas de miles de firmas.

El nuevo decreto, poniendo en vigor la ley Grammont, ha venido á poner de relieve que la afición á la fiesta española tiene raíces, y que, más tarde ó más temprano, habrá de abrirse la mano, y volverán á funcionar las plazas de toros.

En algunos círculos se ha dicho que el espada Mazzantini, á más del acta elevada, había presentado una reclamación sobre los perjuicios que por la medida de referencia había sufrido.

Nosotros no creemos esta segunda parte, por cuanto, por informes que tenemos, el día 30 había cobrado ya el valor de los tres toros de su ganadería que habían de lidiarse, y los honorarios estipulados por torear en dicha corrida.

**Oviedo.**—Para el día 21 del próximo se dispone en esta capital una corrida, en la que tomarán parte *Gallito* y Mazzantini, estoqueando seis bichos de Saltillo.

**Mora.**—En esta población, de la provincia de Toledo, estoquearán cuatro toros navarros el 16 del corriente, *Bernalillo*.

**Accidente desgraciado.**—El vaquero de la ganadería de Ripamilián, Eusebio Mandas, que conducía á Dax, por los bordes del Adur, el ganado que debía lidiarse en aquella plaza, fué corneado y muerto por uno de los bichos llamado *Polvorín*.

Descanse en paz. **Barcelona.**—El día 15 estoquearán en esta plaza, toros de Cámara, los espadas *Guerrita* y *Fuentes*.

**Cantares.**—No es exacto que el picador que lleva este sobrenombre haya pensado, ni por un solo momento, separarse de la cuadrilla de Antonio Fuentes, para ingresar en la que formará José García (*Algabeto*).

El interesado no ruega hagamos esta rectificación á la noticia dada por algún periódico, extrañándose le den colocaciones que todavía no ha soñado en pretender.

**Valladolid.**—En los primeros días de la semana corriente han salido por la vereda las tres corridas de D. Vicente Martínez, duque de Vergara y D. Esteban Hernández, que han de lidiarse en la plaza vallisoletana durante la próxima feria.

**Lequeitio.**—En la segunda corrida verificada el 2 del corriente, las toros de Navarrete fueron buenos. El *Alavés* estoqueó y toreó con lucimiento, y Leonar, que mató el último, quedó bien.

**Béjar.**—En las corridas que tendrán lugar en esta población los días 15 y 16 del corriente, tomarán parte los diestros *Cacheta* y el *Tremendo*, que estoquearán cada tarde cuatro toros del campo de Salamanca.

**Ecija.**—Con motivo de la feria tendrá lugar en la plaza de esta ciudad una corrida, en la que *Bombita* y *Algabeto* despacharán seis bichos de doña Celsa Fontfreda.

**Telegramas.**—Anoche recibimos los siguientes: *Linares* 5 (7 n.).

Los toros de Orozco han sido regulares; despacharon 11 caballos.

*Guerrita* ha estado superior en la muerte de sus dos toros, tercero y cuarto. *Bombita* quedó bien en los dos suyos. *Conejito*, á quien Guerra dió la alternativa, acabó con los toros primero y sexto de dos buenas estocadas.—A.

*Medina del Campo* 5 (8,30 n.).

Los toros de Nuño (Mosco) han dado juego. Mataron 8 caballos. *Gallo* y *Parras* quedaron bien toreando y estoqueando.—P.

Para contratar al matador de toros **Gabriel López (MATEITO)** pueden dirigirse las empresas á D. Domingo Lomas, café de Levante, Puerta del Sol, Madrid.

Las empresas que deseen contratar al espada **Miguel Báez (LITRI)** pueden dirigirse á su apoderado D. Vicente Ros, que tiene su domicilio en Madrid, calle de Buena-vista, 44 duplicado, tercero.

MADRID: Imprenta de EL TOREO, Espíritu Santo, 18  
TELÉFONO 1.018.

COMPANY, fotógrafo. Premiado en las Exposiciones de París de 1889 y Bruselas de 1890, con Medalla de oro.

— 1, Visitación, 1. — Madrid —